



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 1 -

Jueves 01 de Junio de 2006

Guatemala



“Paso fácil” en aduanas de Centroamérica

San Salvador /.-El “Paso Fácil”, como se denomina en Centroamérica al conjunto de medidas para agilizar los trámites aduaneros, se hará efectivo a partir de hoy entre El Salvador, Honduras, Nicaragua y Guatemala, conocidos como CA-4.

Sin embargo, los directores de Migración de El Salvador, Jorge Santibáñez, y Germán Espinal, de Honduras, se reunieron ayer en el puesto fronterizo El Poy, situado a unos cien kilómetros al norte de San Salvador, para poner en vigor la medida entre sus países

El Salvador

El Diario de Hoy

Nicaragua autoriza otra alza eléctrica

El déficit de energía es de 40 megavatios

Nicaragua dijo ayer que autorizó un nuevo aumento en las tarifas que cobra la subsidiaria de la española Unión Fenosa por el servicio de electricidad y le exigió que acabe con los racionamientos que tienen a los nicaragüenses a oscuras.

El presidente del Instituto Nicaragüense de Energía (INE), David Castillo, dijo que se aprobó un aumento del 2.8 por ciento en las tarifas de Unión Fenosa, un monopolio de distribución que compra electricidad a las generadoras privadas y estatales para luego llevarla hasta los hogares.

“El primero de junio va a haber un ajuste del 2.8 por ciento, porque se dieron los incrementos este mes en los precios del petróleo”, dijo Castillo.

Nace un niño con el corazón por fuera

Nicaragua. Le dan poco tiempo de vida. No puede ser operado

Un niño que nació en Nicaragua el domingo con el corazón fuera de su caja torácica “se resiste a morir” y luchaba por su vida ayer en un hospital de la ciudad de León, aunque no tiene salvación, dijo el médico a cargo. “No podemos hacer nada por él porque no contamos con capacidad técnica. Sólo fuera del país podría ser atendido”, dijo el doctor Félix Rivera, del Hospital Escuela de la ciudad de León.

Las condiciones médicas existentes en Nicaragua hacen prácticamente imposible realizarle las operaciones quirúrgicas necesarias para acomodarle el corazón dentro del pecho.

Los médicos temen además que por su estado delicado de salud tampoco resista que le apliquen la anestesia.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 2 -

Honduras



La Unesco apoyará con fondos los proyectos de todos los países

Definen rutas turísticas de Centroamérica

Copán Ruinas. Los ministros de Cultura y Turismo de Centroamérica se reunieron en esta ciudad para establecer un Plan estratégico regional centroamericano de cultura.

El plan se propone formular un observatorio de políticas culturales para la documentación, el análisis y el seguimiento a fin de evaluar y actualizar las políticas regionales

Cada país de Centroamérica ha nombrado un técnico para reunirse con la Unesco y comenzar el proceso de trabajo que lleve a feliz término la temática abordada.

Además, definieron los avances de dos rutas turísticas más: Caribe, ciudades coloniales y volcanes. En la Ruta Caribe están integrados Honduras, Guatemala Nicaragua y Costa Rica; en la ruta de ciudades coloniales, Guatemala y Honduras y en la ruta de volcanes, El Salvador, Nicaragua y Panamá. Otro punto abordado fue la descentralización de la gestión de cultura y turismo.

Alemán se burla de su sanción migratoria

El ex presidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán, sentenciado a 20 años de cárcel por corrupción, se burló de la decisión de 15 países europeos de prohibirle el ingreso a su territorio en los próximos 10 años. "Estoy aquí, en Nicaragua, condenado a 20 años y te dicen que por 10 años no puedo entrar" a Europa, reaccionó el ex mandatario en declaraciones a la televisión de Managua.

Además, "no ves que yo vivo en América del Sur, en El Chile -nombre de la finca donde tiene ubicada su residencia-, mientras que la finca más cercana de mi papá se llama Perú, a la otra le puso Washington, a otra Nueva York. Yo vivo viajando", señaló en tono jocosos.

Honduras, El Salvador, Nicaragua y Guatemala

Paso fácil desde hoy en las fronteras

El "Paso Fácil", como se denomina en Centroamérica al conjunto de medidas para agilizar los trámites aduaneros, se hará efectivo a partir de hoy entre El Salvador, Honduras, Nicaragua y Guatemala, conocidos como grupo CA-4. Los directores de Migración de El Salvador, Jorge Santiváñez, y Germán Espinal, de Honduras, se reunieron en el puesto fronterizo El Poy, situado a unos cien kilómetros al norte de San Salvador, para poner en vigor la medida entre sus países.

Los funcionarios calificaron de "histórica" esta fecha en el marco del proceso de integración centroamericana y explicaron a los periodistas que los acuerdos de los directores de Migración se suscribieron el pasado 22 de mayo en cumplimiento de un mandato de los presidentes de los cuatro países.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 3 -

Costa Rica



Alemán se burla de Europa

AFP. El expresidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán (1997-2002), sentenciado a 20 años de cárcel por corrupción, se burló de la decisión de 15 países europeos de prohibirle el ingreso a su territorio en los próximos 10 años.

"Estoy aquí (en Nicaragua condenado) a 20 años y te dicen que por 10 años no puedo entrar" a Europa, reaccionó el exmandatario.

Además, dijo a una televisora: "No ves que yo vivo en América del Sur, en El Chile (nombre de la finca en la que tiene ubicada su residencia, mientras que) la finca más cercana de mi papá se llama Perú, a la otra le puso Washington, a otra Nueva York, yo vivo viajando", señaló en tono jocoso.

ONU reubica oficinas para América Latina

La ONU abrirá en Panamá el centro regional para América Latina y el Caribe de todas sus agencias especializadas. El Programa Mundial de Alimentos, el Programa para el Desarrollo y el Fondo para la Infancia ya tienen sus oficinas regionales en ese país.

Los demás organismos especializados de la ONU se trasladarán en el futuro a la Ciudad del Saber, un complejo educativo, científico y empresarial situado a orillas del Canal de Panamá, en el sitio que anteriormente ocupó la base militar estadounidense de Clayton. ACAN-EFE

Se reunirán en República Dominicana

Presidentes decidirán mañana dónde se construirá refinería

AP. Los presidentes de México, Centroamérica, Colombia y República Dominicana, decidirán mañana en esta última nación dónde se construirá la refinería regional que abastecerá de hidrocarburos a estos países.

El proyecto denominado Programa de Integración Energética Mesoamericana también incluye en etapas posteriores la construcción de un gasoducto desde México hasta Colombia, la integración eléctrica de la región y una red de gasolineras de la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex).

El costo de todos los proyectos asciende a unos \$10.000 millones.

TLC no se renegocia

El asistente de la Oficina Comercial de Estados Unidos para las Américas, Everett Eissenstat, reiteró ayer - durante una videoconferencia con periodistas latinoamericanos- que el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ese país y Centroamérica no es renegociable. Redacción



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 4 -

Panamá



Estudiantes secuestran a policía

El jefe de la Policía, Carlos Bendaña, identificó al oficial retenido por los estudiantes como Jorge Lazo. DPA. Estudiantes universitarios de Nicaragua secuestraron ayer miércoles a un agente de la brigada antimotines de la Policía, durante una protesta contra el alza en las tarifas del transporte en la capital, informó una fuente oficial.

El jefe de la Policía de Managua, comisionado Carlos Bendaña, identificó al oficial retenido por los estudiantes como Jorge Lazo, y pidió su inmediata liberación.

Voceros del movimiento estudiantil indicaron que el agente policial fue llevado a una oficina de la Universidad Nacional de Ingeniería.

Sixto Ulloa, miembro de la Procuraduría de Derechos Humanos, dijo que el oficial se encuentra en perfecto estado de salud y ofreció a la Policía mediar para ayudar a su liberación.

Estados Unidos



Hondureños, nicaragüenses, en riesgo de deportación

Associated Press. Miles de hondureños y nicaragüenses están amenazados con la deportación si no piden antes de concluir el jueves la renovación de su estatus de protección temporal (TPS), un beneficio que les permite residir y trabajar legalmente en Estados Unidos, informaron fuentes diplomáticas y del gobierno.

Al parecer la principal razón para la falta de reinscripción es que esos inmigrantes esperaban la aprobación de la reforma migratoria que debate el Congreso.

El Senado aprobó la semana pasada un proyecto que abre la posibilidad de residencia permanente a los inmigrantes indocumentados con cinco años o más de residencia en Estados Unidos. Hondureños y nicaragüenses estarían pensando que al ser inmigrantes documentados no se beneficiarían de esa provisión.